BOLIVIA - BRASIL - CUBA PANAMA - CHILF - FF UU

BOLIVIA

LOS CATOLICOS DENUNCIAN LAS CONDICIONES INHU-MANAS DE LAS MASAS EN BOLIVIA.

La revolución en este país es inevitable a menos que haya una valiente y efectiva transformación de la vida social y política. Así lo hicieron público los sacerdotes y laicos católicos en una declaración sobre los problemas actuales de Bolivia.

El documento fue dado a conocer al cierre de un seminario sobre la misión de la Iglesia al que asisticion 350 personas, entre sacerdotes y laicos. El cardenal José Maurer, de Sucre, que presidió las sesiones, emplazó a estudiar y llevar a la práctica un programa de acción de acuerdo con los principios del Concilio Vaticano II y de definir la posición de la Iglesia sobre varios problemas bolivianos.

Citando las enfermedades sociales de Bolivia, la declaración echó la culpa de la moderna injusticia social sobre los hombros de todos. Dijeron que es obligación de todos el dar pasos inmediatos de combate y de evitar las violaciones de la justicia social.

El documento dice que "la tentación de reaccionar con violencia a las graves injurias a la dignidad humana" es muy grande, y que "la única manera de que esta tentación pueda ser dejada de lado es que se produzca un valiente e inmediato cambio" en todos los aspectos de la vida moderna.

Entre los problemas sociales soportados por el pueblo boliviano, el documento cita el alarmante desempleo y las condiciones bajas para los trabajadores: el éxodo de bolivianos a causa de los problemas sociales: la negativa de la asociación sindical en las minas de estaño: la falta de educación, especialmente en los campos técnico e industrial; la "desgracia nacional" de la juventud mendiga por la calle; la delincuencia juvenil; los sueldos absurdamente bajos; la virtual esclavitud de grandes grupos de trabajadores, tales como los empleados domésticos; la burocracia represiva v las familias con alimentación insuficiente que viven en condiciones infrahumanas sin ninguna ilusión de esperanza o seguridad.

BRASIL

EL CARDENAL ROY FUNDA EN BRASIL LA COMISION JUSTICIA Y PAZ.

Recife. — Al inaugurar la Comisión Pontificia de Justicia y

Paz, el cardenal canadiense Maurice Roy, presidente del organismo, dijo que la acción de esa entidad en el Nordeste, "donde existen millares de trabajadores tratados injustamente, representa un esfuerzo más de la Iglesia Católica, que jamás aceptará la injusticia, en ningún lugar del mundo. La Iglesia —dijo el cardenal—no quiere el monopolio ni la hegemonía, pero no puede permanecer ausente en la lucha por la justicia social".

Disertando en esta ocasión, Mons. Helder Cámara declaró que "las viejas estructuras económicas y sociales se obstinan en sobrevivir y en su designio de autodefensa cometen arbitrariedades y llegan a absurdos difíciles de creer". Añadió que "las personas de buena voluntad verán surgir un radar sensibilísimo. capaz de localizar las injusticias más escandalosas de la región, v defender los derechos fundamentales del hombre, solemnemente proclamados hace veinte años en la ONU y aún olvidados y pisoteados en dos tercios de nuestro continente".

En la misma ocasión Mons. Helder Cámara afirmó que la "Comisión" es la demostración patente de que confiamos en los procesos democráticos. Cuando muchos de nuestros mejores jóvenes, en toda la América Latina,

Laboratorios

RARPE, S. A.

INDUSTRIA
FARMAÇEUTICA
CENTROAMERICANA

MANAGUA NICARAGUA Apartado 231

Teléfonos: 42-08D42-09

RARPE CIENTIFICAS.

EMBOTELLADORA MILCA FABRICANTES DE:

- * Coca-Cola
- * Uva Fanta
- * Milca Roja
- * Milca Chocoa
- * Milca Naranja
- * Soda Canada Dry
- * Ginger Ale Canada Dry
- k Quinac Canada Dry
- * Agua Purificada
- * Agua Destilada

MANAGUA, NICARAGUA Teléfonos: 4803 y 4873 van hacia la radicalización y la violencia, queremos intentar una demostración clara e indiscutible de la validez de la promoción legítima y democrática".

"Que las industrias antiguas se modernicen —dijo— se aplaude; que al modernizarse se vean en la contingencia de despedir trabajadores, también se entiende; pero que despidan trabajadores de manera fraudulenta, desleal e inhumana, repercutirá dentro de esta casa, y si fuese preciso, dentro de la región y del país. Finalizó diciendo que "vamos a tener que asumir grandes riesgos, vamos a tener que ser osados".

El General de los Jesuítas visita el Brasil.

Siguiendo su costumbre, el General de los Jesuítas ha hecho un nuevo viaje para visitar las casas que la Orden tiene en el Brasil. Después de tres semanas de estancia, se reunió en Río de Janeiro con los Superiores Provinciales de toda Latino América.

Todavía antes de regresar a Roma pasó por San Juan de Puerto Rico y por la Isla de Santo Domingo, siempre buscando el contacto con sus súbditos.

La prensa brasileña, que se ha ocupado frecuentemente de esta visita, aseguraba que el P. Arrupe había animado nuevamente a los jesuítas a consolidar con hombres y con medios materiales los llamados "Centros de Investigación y Acción Social", como "contribución nuestra al cambio de las estructuras sociales".

También recibieron órdenes—siempre según la misma fuente— de enviar sacerdotes para trabajar en centros cooperativos sindicales, así como en parroquias pobres y rurales, con objeto de educar a las

gentes del pueblo, a fin de que sean ellos los protagonistas de su propia liberación".

Asimismo los colegios que tienen la Compañía de Jesús en Latino América habrán de sufrir modificaciones radicales.

Según los periodistas, el General de los Jesuítas habría declarado que durante su estancia pudo conocer un poco "el desequilibrio humano que un orden social injusto impone en no pocas naciones Latino Americanas".

A su paso por Madrid, donde permaneció unas horas, declaró a un grupo de Jesuítas que habían acudido a saludarlo al aeropuerto de Barajas:

"Mi permanencia de 32 días en el Brasil me ha permitido conocer algo de sus problemas. que son de gran magnitud, como en todo el resto de Latino América. Para mí esta visita me ha dado una como invección de optimismo, porque he visto el dinamismo con que los Jesuítas procuran acomodarse a las dificultades actuales, producto de un cambio tan rápido, y tratan de hacer, según es tradición en la Compañía de Jesús, el máximo de servicio que se pueda llevar a cabo en bien de la Iglesia".

Preguntado sobre lo que opinaba acerca de la actitud de los jóvenes en relación con la Iglesia, el P. Arrupe exteriorizó su opinión de este modo:

"Hoy se nota una gran efervescencia entre los jóvenes que desean un orden social perfecto, desprovisto de los lastres actuales".

"La juventud de todo el mundo, poniendo aparte las maquinaciones políticas que detrás de ello puede haber, ha lanzado un rotundo no a un orden que consideran sobrepasado y que no aprueban más. Este es el gran problema en el que tienen que pensar hoy los dirigentes del mundo, políticos y no políticos. Por eso esta juventud necesita de quienes piensen con toda apertura, con toda energía y con toda audacia; que les presenten los problemas y traten de resolverlos".

"Ahí es donde la Compañía de Jesús tiene su quehacer y es donde la Santa Sede y la Iglesia en general están esperando que la Compañía haga algo bueno y demuestre que es un grupo, si no de choque, sí por lo menos de investigación y de estudio".

El P. General se refirió también al encargo que han recibido los Jesuítas de la lucha contra el ateísmo, que es el modo moderno de ejercitar aquella "defensio Fidei", la defensa de la fe, de que se habla en la "Fórmula del Instituto", y añadió:

"Me decía Mons. Gremilion cuando le pregunté qué creía que la Compañía pudiera hacer hoy por "Justicia y Paz" y por la Sonta Soda"

y por la Santa Sede".

"Padre —me contestó—, no tenemos gente que piense, gente que reflexione. Nos sobran activistas pero no hay gente que reflexione. No digo que no haya de haber activistas, pero digo que esto es mucho más fácil".

"Y si me preguntáis —añadió Mons. Gremilion— cuál es el ministerio número uno de la Compañía de hoy, os diré que son los estudios filosóficos y teológicos. Casi todas las Conferencias Episcopales a las que he preguntado: ¿qué es lo que esperan ustedes de la Compañía?, me han contestado siempre igual: Padre, necesitamos de la Compañía una doctrina actual, que sea conciliar, que sea la evolución de

esta doctrina conciliar. Nos hacen falta publicaciones seguras, abiertas y modernas, bien presentadas sobre estos problemas".

El P. General se despidió así mismo del grupo de perio-

distas que habían asistido a su llegada, dándoles estas y otras respuestas a sus preguntas, mientras las cámaras de televisión rodaban la escena. Pronto el avión desapareció de su vista camino de Roma.

CUBA

Los comunistas también tienen problemas sociales.

Según informa la revista "América" (Junio 1, 1968), Fidel Castro se está enfrentando a un serio problema laboral. Los proletarios practican la huelga de brazos caídos, rindiendo cada vez menos en su jornada diaria, y ello preocupa al Gobierno comunista.

El problema resulta inaudito en un país de dictadura del proletariado, pero la realidad es que el periódico de la Habana "Gramma" se lamentaba el 7 de mayo pasado de que algunos dirigentes "no resultan buenos revolucionarios, y nunca conseguirán que haya una disciplina conveniente en el trabajo".

Como "Gamma" explicaba pacientemente: "La disciplina laboral no brota ni se desarrolla de una manera espontánea. Hace falta luchar cada día contra el absentismo, la superficialidad en el trabajo, su defectuosa calidad y los otros factores que reducen la productividad".

Sin duda que este lenguaje debe sonar a herejía a los comunistas. Pero el Premier Fidel Castro no tiene más remedio que apoyarse en esta política quiera que no, e incluso ha lanzado a son de trompeta un nuevo "slogan" que pide a los obreros "trabajar a conciencia". La jornada de ocho horas al día es "algo

ridícula", declaró un dirigente sindical en la concentración del 1º de Mayo en La Habana. La verdadera medida de la iornada debe ser dictada "por el deber revolucionario". En consecuencia, los obreros cubanos deben trabajar "horas extra voluntarias". Y con obieto de que éstos asimilen el mensaje convenientemente, la radio Habana se encarga de dramatizarla, alabando una fábrica de cemento por haber adoptado una jornada de doce aunque conservando siempre la paga de ocho horas.

Para que ante los ojos escépticos de los no comunistas se evite el que consideren estas "horas voluntarias" como una explotación, se les recuerda que en un estado comunista no puede haber explotación alguna. Los obreros, como pue-

LA CASA DEL REPUESTO JAIME PASCUAL PORTET

Repuestos originales de Volkswagen, Land Rover, Austin, Willys, Isuzu y Man.

Rectificadoras de válvulas, cambiador de llantas manual, herramienta surtida, solución para frenos, material eléctrico en general, pitos eléctricos musicales, fricción para frenos en rollos y juégos.

USE SU CREDITO P. C. B. CASA MATRIZ: 25 Av. Sur y 4a. Calle Poniente.

Teléfonos:

21-70-81; 21-37-79 y 21-65-70 Sucursal: 7^a A. N. y 1^a C. Pte. San Salvador, El Salv., C. A.

LA JOYA

OPTICA

RELOJERIA

JOYERIA

R. LIEBE & CIA.

4ª Av. Norte Nº 113.

Teléfonos:

21-33-88: 21-31-24 v 21-31-89

San Salvador

CUADERNOS ESCOLARES

"EL QUIJOTE"

Amigo inseparable del estudiante desde hace más de veinticinco años

LIBRERIA - PAPELERIA

"LA IBERICA"

Ansovino Pascual S. e hijos Co.

1ª Calle Ote. Nº 115.Teléfono 21-40-20.SAN SALVADOR.

VALLDEPERAS

Taller de Escultura y Pintura, Especialidad en la hechura de imágenes de Madera. Dorado en Altares.

 4^{a} Calle Oriente Nº 803. San Salvador, El Salvador.

Calle Siriaco López Nº 2-3, Santa Tecla. de verse, son los dueños de las fábricas en las que trabajan.

La razón de haber estatificado los pequeños comercios, cafetines ,etc., es el evitar así que continúen siendo centros de reunión donde los habaneros desahogan sus penas contando chistes contra el mal Gobierno que sufren.

"El racionamiento señalado para cada ciudadano basta escasamente para permitirle hacer una sola comida al día y ello después de esperar largo tiempo en las colas". "Estas colas se ven también en las paradas de autobuses, casi único medio de transporte en la actualidad, debido a la gran escasez de otros vehículos".

Estos datos últimos han sido suministrados por uno de los muchos cubanos que han salido últimamente del Paraíso de Fidel Castro. "La gente soporta pacientemente la situación—añade—, pero no protesta por falta de ganas, sino por el temor a verse denunciados y a las consecuencias que trae consigo una denuncia".

"Existe una gran factoría en

Cuba que produce unos 350.000 recipientes de hojalata diarios, destinados a envasar conservas. Pero yo no he visto ni uno solo de ellos en manos de ningún cubano". Evidentemente, el informante supone que estos envases son exportados al exterior.

Finalmente, preguntado acerca de la moral pública, añadió: "No podemos decir que esta sea mejor que la de los países capitalistas, ya muy deteriorada. Si al exterior se procura aparentar una austeridad hipócrita, el hecho real es que apenas hay una muchacha que llegue pura al matrimonio".

Por lo demás, este poco respeto a la moral sexual no debe extrañar en quienes hacen pública profesión de una laxitud ética tan amplia que justifica los atentados personales contra los enemigos del "régimen comunista", no menos que las "purgas" radicales en las mismas filas de su propio partido. No se ve razón alguna para que procedan con mayor rigor er otros campos de ella.

PANAMA

Significado de las últimas elecciones de Panamá.

Después del intento habido de derrocar al Presidente Robles antes de concluir su mandato por acusación de proceder inconstitucional, el domingo 12 de Mayo los panameños eligieron nuevo Presidente.

Arnulfo Arias consiguió, al parecer, la mayoría, por un margen de unos 4.000 votos sobre el candidato gubernamental David Samudio, aunque durante mucho tiempo se mantuvieron ocultos los resultados, con la inquietud consiguiente del cuerpo electoral y

los incidentes entre grupos armados de los partidarios de uno y otro.

El jefe de la Guardia Nacional, Vallarino, se mantuvo neutral en la contienda y aseguró, contra la opinión de muchos, que respetaría los resultados electorales, sin inclinarse a favorecer a ninguno de los candidatos.

No parece que el triunfo de uno u otro de los dos candidatos más populares vaya a representar una alteración notable en la dirección política actual que ha seguido el gobierno precedente, ya que se

trata de gobernantes representativos de las clases directoras y más acaudaladas del país. Al parecer, los comunistas no han logrado infiltrarse de un modo eficaz en la constitución actual de esta cámara y se espera que la situación de relativa estabilidad v bienestar sea mantenida en bien del país, al que hace falta dar muestras de orden si quiere continuar recibiendo el apovo del exterior, principalmente de los Estados Unidos interesados en ayudar a esta República por la importancia, para su economía no menos que para su esrategia, del famoso Canal que atraviesa la república.

El nuevo estilo procesional de San Miguelito (Panamá).

Nuestros lectores conocen el éxito conseguido por los sacerdotes norteamericanos en la Iglesia de Cristo Redentor del suburbio panameño llamado San Miguelito.

Ultimamente se dice que a la hora de la Misa dominical se ven acudir procesionalmente hombres, mujeres y niños cantando un impresionante ritmo afrocaribeño de una cumbia lenta:

"Vamos, señores, vamos. Vamos a la Misa, compadres, vamos. Vamos a la Misa, comadres, vamos"...

Suavemente un bongó y dos guitarras proporcionan el acompañamiento. A no ser por las palabras, la danza folklórica panameña pudiera estar llegando de un salón de baile que cierra tarde, o de una fiesta temprana. Pero no. Son señales de servicios religiosos católicos-romanos que se anuncian así en la Iglesia de San Miguelito.

Estas innovaciones, que ya se han introducido en una u otra forma en otros países como México, Argentina, Brasil, etc., pretenden revivir la liturgia haciéndola más moderna y más en consonancia con los gustos populares de hoy.

"Es parte del esfuerzo que hace la Iglesia por salir de las viejas centurias y entrar en los tiempos nuevos", dice el norteamericano P. Leo Mahon, que es el principal del grupo de sacerdotes dedicados a esta experiencia.

Los que conocen San Miguelito admiten que se ha producido una gran renovación social en aquel barrio. Las gentes acuden voluntariamente a las solemnidades, lo mismo que a los bailes, unos y otros celebrados en la Iglesia que se halla desprovista de toda clase de imágenes.

Para los acostumbrados a las ceremonias religiosas tradicionales, los cambios introducidos pueden resultar desagradables y hasta ofensivos. Pero otros aseguran que "hasta ahora no habíamos tenido nunca contacto con la Iglesia".

El problema de fondo está, más bien, no en la liturgia sino en la teología. Las enseñanzas que se imparten al pueblo inquietan a otros sacerdotes por las expresiones usadas y por la tendencia que presenta, indudablemente de un color yanguardista, subido.

A C E C DE CENTRO AMFRICA

Edificio Comercial 524
Teléfono 21-64-17

Todos tipos de

materiales eléctricos

tipo industrial.

Presupuestos e

instalaciones.

SAN SALVADOR

EL SALVADOR, C. A.

CHILE

Las dificultades de Frei en Chile.

Después de una serie de disturbios que paralizaron la actividad nacional de Chile en los pasados meses, y especialmente de la huelga del Magisterio que tuvo cerradas las escuelas del país durante cerca de cincuenta y cinco días, el Presidente chileno Eduardo Frei se presentó al Congreso Nacional para pronunciar en el Salón de Honor un discurso de inauguración del período ordinario del Poder Legislativo.

Con esta ocasión examinó el pasado de su gobierno con optimismo, y el presente con pe-

FERRETERIA Y

VIDRI DUCH & CIA.

Teléfonos: 21-52-80 y 21-52-80

San Salvador.

LIBRERIA CERVANTES

48 Av. Sur Nº 110.

Extenso surtido de Estampas, Rosarios y Libros. Regalos:

Todos a precios económicos.

Prontitud de servicio.

Teléfono 21-41-22. San Salvador.

Textos, Novedades, Cuadros Religiosos, Objetos para Regalos, Imágenes, Utiles Escolares.

LIBRERIA HISPANOAMERICA

1ª Calle Oriente y 4a. Avenida Norte. Teléf. 21-50-62 — Ap. 167. SAN SALVADOR.

EL PROGRESO

Taller de mecánica fina de AGUSTIN MAYEN. Costado Sur del Garage Mundial

Teléfono 21-5714. San Salvador.

Reparación máquinas de escribir calculadoras y especialidad en Cajas Fuertes.

simismo, pidiendo una reforma constitucional para solucionar el futuro.

Hablando del pasado, aludió a los avances conseguidos: el producto bruto aumentó en un 19 por ciento en los últimos tres años, aunque disminuvó en 1967; el ahorro nacional pasó del 14 por ciento al 16 por ciento: el ahorro del sector núblico ascendió de 1.544 mi-Ílones de escudos en 1964, a 2.657 millones en 1967; la inversión pública ascendió, el trienio 1964-1967, de 2.351 millones de escudos a 3.466 millones o sea casi un 50 por ciento. La inversión total del país en capital fijo subió de 4.290 millones de escudos en 1964 a 4.490 millones en 1967.

La desocupación y la deuda externa, según Frei, se han reducido notablemente. Mientras que entre 1959 y 1964 el endeudamiento externo fue de un promedio anual de 92 millones de dólares, el promedio anual del trienio 1964-1967 fue de 58 millones de dólares. Y mientras en 1964 se financiaba el Presupuesto en un 17 por ciento con créditos internos y externos, en 1967 ese financiamiento sólo alcanzaba al 8 por ciento del Presupuesto.

Hablando de la iniciativa privada, aseguró que "es tan contrario a la verdad el decir que en Chile el desarrollo se hace a través del capitalismo, como decir que el desarrollo se hace a través de un sistema totalitario".

Ante los extremismos de una fracción de su propio partido, empeñados en acabar con la empresa privada, afirmó que "esta no sólo es necesaria, sino que debe ser respetada y estimulada, y que ningún esquema futuro podrá desconocerlo".

Reconoció como real el peligro que existe en el país de una creciente inflación, así come el fracaso de las medidas con las que han intentado frenar el aumento en el costo de vida, advirtiendo seriamente que no se puede vivir soportando esta creciente pérdida de valor de la moneda.

Del mismo modo reconoció que el haber accedido a las peticiones desorbitadas que se le habían formulado, hubiera acabado con las huelgas y los ataques políticos, pero el país habría caído en el caos económico.

Aunque eludió referirse a los rumores de un posible golpe de estado militar, reconoció la necesidad de remediar la crisis política que atraviesa el país mediante una modificación constitucional de la Carta Fundamental que data de 1825.

Entre otras medidas tendentes a agilizar el despacho de los asuntos administrativos, propuso que se conceda al Jefe del Estado la facultad de disolver el Congreso a partir de 1970.

Concluyó pidiendo a sus correligionarios del partido Demócrata Cristiano una mayor unidad y colaboración con los planes del Gobierno.

Esta falta de unidad ha contribuido a aumentar las dificultades por las que pasa Frei ante una oposición numerosa y unida, constituída por los demás partidos que tienen representación en el Parlamento.

EE. UU.

EN TORNO AL ASESINATO DE ROBERT KENNEDY.

Todavía fresca la sangre de Luther King y sin que se haya podido olvidar aún la trágica muerte de su hermano John, cae Robert Kennedy asesinado vilmente cuando se preveía como muy probable su acceso a la Presidencia de los EE. UU.

Con esta ocasión las gentes han buscado una explicación a estos hechos y se han fijado (como lo ha hecho también Lyndon Johnson) en el fenómeno de la violencia.

Que esta va en aumento en todo el mundo, es cosa evidente, y a ella han podido contribuir el fenómeno de las guerras continuadas, frías o calientes, en que se debate la humanidad en los últimos lustros, el clima de subversión armada atizado por el comunismo, la misma exhibición de films en los que los "héroes" resuelven a tiros sus problemas más insignificantes.

Otro hecho no menos cierto es el continuo descenso de los standards de moral pública, empujados por la abolición de toda clase de barreras legales, como la supresión de las penas contra el aborto, la homosexualidad, la esterilización. Debemos recordar que el Tribunal Supremo de EE. UU., por citar un ejemplo de lo que se piensa en ese país, se considera impotente para poner un freno a la ola de impresos pornográficos porque no halla cómo poder definir qué sea lo "obsceno". Estos mismos jueces del más alto tribunal estadounidense, aparentemente "infalibles" en la interpretación de lo que es v lo que no es "constitucional", han barrido como inconstitucionales las pocas manifestaciones de fe cristiana, como la oración a Dios en las escuelas y los emblemas religiosos durante las fiestas navideñas, que eran aún permitidos en EE. UU. y con ello han contribuído a borrar más y más todo vestigio del temor de Dios.

Pero todas estas causas ni sir-

ven ni bastan para explicar estos asesinatos políticos, si no se admite algún otro elemento de mayor peso específico.

Porque el que hava uno, dos, seis. cien asesinos dispuestos a "liquidar" como sea a quien sea. no supone nada en una nación de 200 millones de habitantes. Hav que contar con que en una masa humana de ese tamaño se dan necesariamente tipos morfológicos de toda especie. Y si a la conducta de estos hombres la llamamos violencia, tendremos que admitir que esta la seguirá habiendo inevitablemente. lo mismo en ese país que en todos los demás. Su volumen v el grado de su crecimiento es a nuestro juicio secundario

Lo grave en el caso de EE. UU. es que entre las víctimas de todo género y condición, los hombres públicos caídos en estos últimos años, John F. Kennedy, Martin Luther King y Robert Kennedy, todos ellos pertenezcan a la misma corriente ideológica que busca elevar a los humildes y poner un freno a la ambición de los poderosos, todos ellos fueran partidarios de la igualdad de derechos y de la integración racial, los tres se hubieran manifestado como opuestos a la guerra del Vietnam... los tres fueran cristianos y enemigos de toda opresión, venga de donde venga.

Lo grave es que no se los elimine sino cuando ya su influjo social llega a alcanzar tal grado de poder, que se considere inminente la aplicación de las medidas que propugnan en sus programas.

Lo grave es que, después de cometidos estos crímenes, no se logre descubrir su trama y haya que recurrir al socorrido expediente de intentar explicarlos por "un" solo disparo de fortuna, hecho por "una" sola persona sin conexión alguna con nadie, por un "paranoico", etc. Y cuando alguno cae en manos de la policía, esta permite su eliminación (Oswald, Ruby, otros testigos) ante la posibilidad de que sepan "demasiado".

No hace sospechar en los tres casos citados, la existencia de un poder oculto, bien organizado, v al que "no convenía" que prosperaran los planes de estos hombres públicos? Además de la existencia de la tan conocida "maffia" italiana, que ha enriquecido a tantos novelistas y peliculeros dedicados a divulgan sus "hazañas", ¿no habrá otra "maffia" mucho más poderosa y mucho más amparada en el anónimo que está en la actualidad orientando en su provecho toda la marcha política de la gran nación del Norte?

Si este supuesto es demasiado humillante para una nación tan culta, dígasenos qué otra hipótesis puede encontrarse que baste a explicar de un modo un poco coherente estos casos de criminalidad "política".

Porque el sádico, el asesino vulgar, se encontenta con "actuar" en sus ambientes, sin ocurrírsele ir a buscar sus víctimas entre estos personajes de la alta política. Esta tendencia "selectiva" ni ticne objeto ni cabe en la inteligencia ni en las aspiraciones del delincuente vulgar.

- AVIA

AGENCIA DE VIAJES APOSTOLO

Tels.: 21-7314; 21-5245 y 21-9944.

Calle Arce 1268, San Salvador.

ARREGLO DE VIAJES INDIVIDUALES Y EN GRUPOS A TODOS LOS CONTINENTES.